

## “La fin du monde en 1921”

C'est le titre d'une des publications de M. Augustin Boisieux, de Tourcoing.

Voici en quels termes la treizième édition “retouchée” est présentée au public :

“ Quand parut, il y a peu d'années, la première édition de ce livre formidable, un immense sentiment de curiosité s'empara de tous les esprits sérieux en France, en Belgique, en Espagne, en Italie, en Allemagne même. Bientôt ce premier sentiment se transforma en une pensée de stupéfaction pour se changer son tour en une idée de véritable terreur. Ce dernier sentiment surgit, dès que la presse de toute nuance déclara que cette thèse terrible reposait “ sur des arguments péremptoires ; ” qu'elle affirmait “ que cet homme étonnant (l'auteur du livre) nous donne le cauchemar, vous prend dans les mailles serrées de sa prestigieuse argumentation. ”

Dans un autre prospectus, M. Augustin Boisieux renchérit encore. Après avoir fait, à sa manière, un tableau de l'état actuel de la France, il dit :

“ ...Et pourtant, elle est heureuse encore dans son malheur, notre nation dégénérée ; car on lui présente un livre providentiel : *la Fin du monde en 1921*, qui sera pour la patrie ce fil libérateur qui lui permettra de sortir enfin du labyrinthe de ses erreurs... Oui, *la Fin du monde en 1921*, lue, comprise, sentie et méditée, replacera la France dans cette attitude de fierté qui convient à une nation qui a de justes prétentions à la prééminence ; la fera rentrer dans la grande voie du triomphe, de la vertu, de la stabilité, etc.

“ Au commencement du siècle, le *Génie du christianisme*, ce beau livre écrit par le prince des littérateurs du monde entier, réconcilia la France avec la foi de ses pères ; un autre livre sur *les derniers temps*, à la fin du même siècle, rapatriera cette auguste-égarée avec la morale divine de ses nobles aïeux.

“ Nul ouvrage contemporain, en effet, n'est supérieure à *la Fin du monde en 1921* par l'érudition et la hardiesse du fond, par l'originalité, le piquant, le relief et la vigueur de la forme.

“ L'abbé de la Tour de Noë (l'auteur de *la Fin du monde en 1921*) démontre (par son livre) qu'une intelligence vraiment pure (comme la sienne) a souvent de ces coups d'ailes formidables qui la font monter aux sphères supérieures que fréquentent les aigles de la plume. ”

Qui ne se serait senti alléché par de si mirifiques promesses. M. Boisieux nous offrait le choix entre deux éditions, l'une populaire à 1 fr. ; l'autre “ grande édition ” “ grand in-8° ” à 2 fr. et franco, 2 fr. 50, “ que les amateurs d'édition de luxe doivent se hâter d'acheter s'ils ne veulent s'exposer au regret de n'en plus trouver. ” Nous exposant à ce regret, nous avons fait parvenir à